
 

N I E D E R S C H R I F T  Brok GV/003/2014 

der ordentlichen öffentlichen Sitzung 

der Gemeindevertretung 

am 24.09.2014  

Brokstedt - Bürgerhaus, Dörnbek 3, 24616 Brokstedt 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Beginn der Sitzung:  20:05 Uhr 

Ende der Sitzung:   22:10 Uhr 
 
 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Vorsitzende/r 
Herr Clemens Preine  

Mitglieder 
Herr Andreas Boenigk  
Frau Diane Danielsen  
Herr Walter Frömming  
Herr Wolfgang Hanisch  
Frau Heidi Heinze  
Frau Britta Holtorf  
Frau Ilka Janssen  
Herr Joachim Polzin  
Herr Mirko Zühlke  

von der Verwaltung 
Herr Peter Kitzmann  
 
 
Nicht anwesend: 
Frau Kerstin Ritter  
Herr Gerald Schlumbohm  
Herr Niko Treskatsch  
 
 
Gäste: 
Seniorenratsvorsitzender Peter Schildwächter, Archivar Klaus-Dieter Westphal. 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 2 . Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und -anträge   
 3 . Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 04.06.2014   
 4 . Eingaben und Anfragen   
 5 . Mitteilungen des Vorsitzenden   
 6 . Einwohnerfragestunde, Teil 1   
 7 . Sicherheit und Ordnung   
 8 . Bericht aus den Ausschüssen   
 9 . Kanalnetzsanierung   
 10 . Weitere Nutzung der ehemaligen Sozialstation   
 11 . Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2013 

Vorlage: Brok/013/2014   
 12 . Abschließender Beschluss über die 1. Änderung des Flächennutzungspla-

nes 
Vorlage: Brok/014/2014   

 13 . Einwohnerfragestunde, Teil 2   
 14 . Verschiedenes   

Nicht öffentlicher Teil 

 15 . Grundstücksangelegenheiten   
 
 
Tagesordnungspunkt  1: 

Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Clemens Preine eröffnet die Sitzung um 20.05 Uhr und begrüßt die 
Mitglieder der Gemeindevertretung, die bürgerlichen Mitglieder und die Gäste.  
 
Er stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgte und die Gemeindever-
tretung beschlussfähig ist; 10 Mitglieder sind anwesend. 
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet Bürgermeister Clemens Preine alle Anwesenden sich 
von den Plätzen zu erheben und dem verstorbenen Amtswehrführer Harald Heeren zu ge-
denken.  
 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  2: 

Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und -anträge 

Dringlichkeitsanträge liegen nicht vor. 
 
Bürgermeister Clemens Preine erläutert die Notwendigkeit, dass der Tagesord-
nungspunkt 15 in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln sei.  
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Die Mitglieder der Gemeindevertretungen stimmen dem einstimmig zu. 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  3: 

Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 04.06.2014 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 04.06.2014 wird einstimmig genehmigt. 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  4: 

Eingaben und Anfragen 

Es liegen keine Eingaben und Anfragen vor. 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  5: 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

Bürgermeister Clemens Preine berichtet: 
 

 Die Vorbesprechung zum Laternenumzug findet am 08.10.2014 statt. Tref-
fen ist um 20.00 Uhr in der KiTa. 
 

 Bei 6 Straßenlaternen sind die Leuchtköpfe defekt. Er schlägt vor, die 
Straßenlaternen im Drosselweg und Amselweg auf LED umzurüsten und 
die demontierten Leuchtköpfe bei den defekten Laternen zu montieren. Die 
Kosten belaufen sich auf ungefähr 6.500,00 €. Haushaltsmittel stehen zur 
Verfügung. Die Gemeindevertreter stimmen dem zu. 
 

 Zum Umrüsten der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik wird noch eine 
Info-Veranstaltung im Bauausschuss durch die SH-Netz-AG erfolgen. 
 

 Es war eine gelungene Einweihung für den neugestaltenden Schützenpark. 
 

 Weitere tolle Veranstaltungen, wie das Brückenfest mit der Gemeinde Fitz-
bek und dem Entenrennen der Gilde, fanden im Sommer statt. 
 

 Die Stromlieferverträge laufen zum 31.12.2014 aus. Die Gemeinde 
Brokstedt beteiligt sich an der Ausschreibung zum 01.01.2015 der Fa. Ku-
bus Kommunalberatung und Service GmbH. 
 

 Die „Mobile Schadstoffsammlung“ findet am 08.10.2014 in der Zeit von 
13:00 bis 16:00 Uhr am Bürgerhaus statt. 
 

 Ein Hilfsangebot der Allgemeinen Sozialen Dienste des Kreises findet je-
den ersten Dienstag im Monat in der Zeit von 13:00 bis 17:00 Uhr im 



 

 

4 

Sprechzimmer des Bürgermeisters, Dörnbek 3, statt. 
 

 In der Gemeinde Brokstedt gibt es keine Polizeistation mehr. Ansprech-
partner ist die Polizeistation in Kellinghusen (Telefon 0 48 22 – 20 98 – 0). 
 

 Der Bürgerentscheid zum Fassadenerhalt des Kreishauses fand am 
06.07.2014 statt. Von 110.178 Stimmberechtigten haben 19.360 ihre 
Stimme abgegeben (Quote = 17,57 %). 10,13 % stimmten für den Erhalt, 
7,36 % dagegen.  
 

 Der Regionalexpress wird mit Einführung des Winterfahrplans in Brokstedt 
halten und stündlich nach Hamburg (Hauptbahnhof) fahren. Geplant sind 
Doppelstockwagen und ein Steuerwagen mit Niederflureinstieg. 
 

 Für die Dezembersitzung 2013 haben die Gemeindevertreter versehentlich 
das doppelte Sitzungsgeld bekommen. Der zu viel gezahlt Betrag wird in 
2014 abgezogen. 
 
 

   
 
 
Tagesordnungspunkt  6: 

Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 Seniorenratsvorsitzender Peter Schildwächter fragt nach dem Zuschuss für 
die Theaterfahrt. 
 
Bürgermeister Clemens Preine teilt mit, dass der Zuschuss bearbeitet wird 
und in Kürze zugeht. 
 

 Weiterhin überreicht Peter Schildwächter das Dosiere „Barrierefreiheit in 
Brokstedt“ mit der Bitte, die aufgeführten Mängel abzustellen.  
 
Bürgermeister Clemens Preine gibt es an den derzeitigen Bauausschuss-
vorsitzenden Walter Frömming weiter. 
 

 Herr Andreas Boenigk berichtet, dass zahlreiche Leuchtstoffröhren in der 
kleinen Sporthalle defekt sind. Die Lichtverhältnisse schränken den Sport-
betrieb erheblich ein. 
 
Bürgermeister Clemens Preine wird es an den Schulverbandvorsteher wei-
terleiten. 
 

 Herr Wolfgang Hanisch berichtet, dass einige Hecken sehr stark auf den 
Gehweg gewachsen sind und es zu erheblichen Behinderungen in der 
Dunkelheit kommt. 
 
Frau Heidi Heinze ergänzt, dass auch zahlreiche Verkehrszeichen zuge-
wachsen sind. 
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Bürgermeister Clemens Preine bittet um eine Aufstellung der besonders 
zugewachsenen Bereiche, damit die betreffenden Eigentümer auf ihre 
Rückschnittpflicht angesprochen werden können. 
 

 Klaus-Dieter Westphal fragt nach dem Sachstand der Umbaumaßnahmen 
bei der Schule. 
 
Bürgermeister Clemens Preine berichtet, dass die Umbaumaßnahmen zum 
Plietschhuus voranschreiten. Derzeitiger Schwerpunkt sind die elektrischen 
Arbeiten. 
 
Frau Diane Danielsen ergänzt, dass zahlreiche Projekte umzusetzen sind, 
die doch sehr arbeitsintensiv seien. Als Beispiele nannte sie den Umbau 
des ehemaligen Physikraums in den Kulturraum mit Bühne und Beschal-
lungsanlage. Weitere Maßnahmen sind der Umbau des Küchenbereichs, 
das Elternzimmer soll Bücherei mit EDV-Anschluss und Beameranschluss 
werden.  
Parallel dazu wird eine komplett neue Heizung in Form eines Blockheiz-
kraftwerkes installiert. 
 

 Klaus-Dieter Westphal fragt nach, ob kein Hausmeisterhaus mehr benötigt 
wird, weil dort jetzt die Sozialstation untergebracht wurde. 
 
Bürgermeister Clemens Preine berichtet, dass der jetzige Hausmeister in 
Brokstedt wohnt und die Hausmeisterwohnung nicht benötigt. 

   
 
 
Tagesordnungspunkt  7: 

Sicherheit und Ordnung 

Es liegen keine Wortbeiträge vor. 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  8: 

Bericht aus den Ausschüssen 

Finanzausschuss: Herr Wolfgang Hanisch berichtet: 
 

 Der Finanzausschuss hat noch nicht getagt 
 

 
Umweltausschuss: Herr Walter Frömming berichtet: 
 

 Für die Info-Veranstaltung zur Einführung der LED-Technik wird ein ge-
meinsamer Termin mit dem Bauausschuss angestrebt. 
 

 Hundekotbeutel wurden bestellt und sind jetzt wieder vorrätig. Derzeit wer-
den ca. 2.000 Beutel im Monat verbraucht. 
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Bauausschuss: Walter Frömming berichtet: 
 

 Herr Niko Treskatsch befindet sich derzeit im Bundewehreinsatz in Kasachs-
tan und richtet seine herzlichen Grüße aus. Sein derzeitiger Einsatz wird vo-
raussichtlich bis Februar 2015 dauern. 
 

 Im Bereich B-Plan 11 (Königsaal) wurde die Bankette schlecht hergerichtet. 
Der Mangel wird behoben. 
 
Frau Ilka Jansen berichtet, dass bei der Einfahrt zur Sandkoppel bei Regen 
immer eine große Wasserlache auf der Straße steht. 
 
Herr Walter Frömming erklärt, dass die Verschleißdecke in der Straße Kö-
nigsaal schon aufgetragen wurde, in der Straße Sandkoppel aber noch nicht. 
Daher ist in der Fahrbahn ein Absatz. Dies behebt sich aber, wenn die Ver-
schleißdeckt in der Sandkoppel aufgetragen wird. 
 

 Im Bereich B-Plan 12 (Gewerbegebiet) sind die Vorplanungen durch die Fa. 
Reese & Wulf mit den Interessenten abgestimmt worden. 
 

 Die Bankette im Sibbersdorferweg wurde wieder erneuert. 
 

 Die Erneuerung der Toiletten im Bürgerhaus wird voraussichtlich Anfang 2015 
während der Betriebsferien des Pächters erfolgen. 
 

 
Ausschuss für Gesundheit, Kultur und Soziales: Frau Diane Danielsen berichtet: 
 

 Auf dem Großflecken in Neumünster fand eine Info-Veranstaltung im Rahmen 
„Tag der Pflege“ statt. Danach wird es schwierig sein für das Projekt „Leben 
im Alter“ in der geplanten Größe (15 WE) entsprechende Investoren zu be-
kommen, die das von der Gemeinde angestrebte Ziel realisieren werden. 
 

 2015 wird kein Dorffest durchgeführt. Dafür soll es am 24.6.16 ein Postleitzah-
lenfest geben, bei dem alle Gemeinden beteiligt werden sollen, die dieselbe 
Postleitzahl haben.   
 

 
Seniorenrat: Peter Schildwächter berichtet:  
 

 Aufgrund der Auflösung der Polizeistation in Brokstedt erinnert Herr Peter 
Schildwächter daran, dass er zum Seniorenberater ausgebildet wurde.  
 

 Der Seniorenrat hat sich über den Haftpflichtschutz bei Demenzerkrankung 
erkundigt,  
ebenso über den Unfallschutz im Ehrenamt  
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 Für die Theaterfahrt nach Hamburg „Heiße Ecke“ wurden 51 Karten geordert. 
 

 
Jugendrat: Frau Ilka Janssen berichtet: 
 

 Die Piratennacht kam wieder gut an.  
 

 Die Veranstaltung „Kletterpark“ musste wegen mangelnder Beteiligung abge-
sagt werden.  
 
 

KiTa-Beirat: Herr Joachim Polzin berichtet: 
 

 Die Leiterin der KiTa, Frau Bettina Clausen, arbeitet sehr engagiert. 
 

 Bezüglich der Kinderbetreuung herrscht Fachkräftemangel auf dem Arbeits-
markt. Umso schöner war es, dass sich die Praktikantin nach ihrem Praktikum 
bei der Gemeinde Brokstedt beworben hat. 
 

 
Archiv: Klaus-Dieter Westphal berichtet: 
 

 Die positive Pressemitteilung von Frau Frauke Reuter zur Neueröffnung 
des Schützenparks wurde zeitig in der Norddeutschen Rundschau veröf-
fentlicht. 
 

 Erste Gedanken zu einer Chronik wurden bereits 1999 durch Dr. Schmidt 
angestoßen. Parallel zu der gemeindlichen Chronik wurde auch im privaten 
Bereich Informationen gesammelt, die das Archiv jetzt bekommen hat. 
 

 Bürgermeister Clemens Preine berichtet, dass der Fundtopf restauriert 
wurde und in Kürze wieder an die Gemeinde Brokstedt übergeben wird. 

   
 
 
Tagesordnungspunkt  9: 

Kanalnetzsanierung 

Bürgermeister Clemens Preine führt in den Tagesordnungspunkt ein. 
 
Der stellvertretende Bauausschussvorsitzende Walter Frömming berichtet über 
den aktuellen Sachstand  
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, 
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1. Die Sanierung der Schäden mit der Priorität 1 am Kanalnetz der Gemeinde 
wird im Jahr 2015 durchgeführt.  
 

2. Die Ausschreibung soll auf Amtsebene erfolgen. Dabei soll auch geprüft 
werden, ob durch Zusammenlegung mit Schäden der Priorität 2 Kosten 
gespart werden können. 
 

3. Der Bürgermeister wird ermächtigt, möglichst ein und dasselbe Ingenieur-
büro auf Amtsebene, mit der Planung zu beauftragen.  
 

4. Die Finanzierung soll durch Entnahme aus der Abschreibungsrücklage 
Abwasserbeseitigung erfolgen (2015 und 2016 jeweils 60.000,-- EUR). 
 

5. Die Gemeinde setzt zur Regelung der Einzelheiten einen baubegleitenden 
Ausschuss ein. Der baubegleitende Ausschuss soll aus drei Gemeindever-
tretern bzw. bürgerlichen Mitgliedern (davon zwei aus der CDU-Fraktion 
und einer aus der AFW-Fraktion) bestehen.  

 
 
Zu Mitgliedern des „baubegleitenden Ausschusses“ werden ernannt: 
 
  a. Bürgermeister Clemens Preine             (Vorsitzender) 
  b. Walter Frömming 
  c. Wolfgang Hempel 

 
 
einstimmig beschlossen 
 
 
Tagesordnungspunkt  10: 

Weitere Nutzung der ehemaligen Sozialstation 

Bürgermeister Clemens Preine führt in den Tagesordnungspunkt ein. 
 
Der stellvertretende Bauausschussvorsitzende Herr Frömming erläutert kurz das 
Vorhaben der Raiffeisenbank. Das Zimmer soll als Besprechungszimmer genutzt 
werden. 
 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt:  
 
Die ehemalige Sozialstation im Dörnbek 3 wird entsprechend der durch die Raiffe-
isenbank vorgeschlagenen Planung umgebaut und an die Raiffeisenbank vermie-
tet. Die Baumaßnahme wird von der Raiffeisenbank in eigener Verantwortung 
durchgeführt und die Gemeinde beteiligt sich an den Kosten mit höchstens 
10.000,00 € 
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einstimmig beschlossen 
 
 
Tagesordnungspunkt  11: 

Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2013 
Vorlage: Brok/013/2014 

Bürgermeister Clemens Preine ruft den Tagesordnungspunkt auf. 
 
Die stellvertretende Vorsitzende des Rechnungsprüfungsausschusses, Frau Britta Holdorf, 
erläutert die Prüfung. 
 
 
Beschlussvorschlag: 

 
a) Die Gemeindevertretung beschließt die Jahresrechnung für das  
 Haushaltsjahr 2013 
 
b) Die Gemeindevertretung nimmt die außerplanmäßige Ausgabe  
 in Höhe von 2.185,34 € zur Kenntnis. 
 
 
einstimmig beschlossen 
 
 
 
Bürgermeister Clemens Preine übergibt den Vorsitz um 21:31 Uhr an den 1. Stellver-
treter des Bürgermeisters Wolfgang Hanisch und verlässt wegen Befangenheit den 
Sitzungssaal. 
 
 
Tagesordnungspunkt  12: 

Abschließender Beschluss über die 1. Änderung des Flächennutzungsplanes 
Vorlage: Brok/014/2014 

Der 1. Stellvertreter des Bürgermeisters, Herr Wolfgang Hanisch,   führt in den Ta-
gesordnungspunkt ein. 
 
Der stellvertretende Bauausschussvorsitzende Walter Frömming berichtet über den 
aktuellen Sachstand. 
 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt: 
 
Die 1. Änderung des Flächennutzungsplanes Windenergie wird gemäß der mit 
der Einladung verschickten Vorlage Brok/014/2014 (Anlage 1) vom 03.09.2014 
beschlossen.  
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einstimmig beschlossen 
 
Bürgermeister Clemens Preine übernimmt um  21:37  Uhr wieder den Vorsitz. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  13: 

Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 Herr Peter Schildwächter berichtet, dass die erste Windenergieanlage zwi-
schen Störkathen und Quarnstedt am Drehkranz Öl verliert. 
 
Bürgermeister Clemens Preine erklärt, dass die WEA nicht zur Gemeinde 
Brokstedt gehört. Er melden den Defekt aber weiter. 
 

   
 
 
Tagesordnungspunkt  14: 

Verschiedenes 

 Peter Schildwächter informiert, dass der nächste Senioren Workshop am 
Samstag, 27.09.2014 stattfinden wird. Schwerpunkt: zukünftige Senioren-
politik 
 
 

 Der Protokollführer, Peter Kitzmann berichtet über den Abschluss der Ein-
führung der Hundesteuermarken und gibt einen Überblick über den derzei-
tigen Stand der Hundehaltung. 
 

 
 
Bürgermeister Clemens Preine dankt den anwesenden Gäste für ihre Aufmerk-
samkeit und schließt um 21:50 Uhr die Öffentlichkeit aus. 
   
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 
Bürgermeister Clemens Preine dankt den Gemeindevertretern für Ihre Aufmerk-
samkeit und schließt die Sitzung um 22:10 Uhr. 
 
 
 
    

 
…………………………………… 
gez. Vorsitzender 

…………………………………….. 
gez. Protokollführer 

Clemens Preine Peter Kitzmann 
 
 


